



Perspectives sur l'IA

à l'intention des responsables des politiques

Aperçu du programme et FAQ

NOVEMBRE 2024

CIFAR

 **Mila**

APERÇU

L'écosystème de l'IA est difficile à naviguer, car souvent très technique et peuplé d'intérêts parfois opposés. Il est difficile de trouver des informations fiables, indépendantes et, surtout, pertinentes. C'est d'autant plus vrai pour les responsables des politiques s'interrogeant sur la meilleure façon d'aborder, de réglementer ou d'exploiter au mieux l'IA dans l'intérêt public avec un accès limité à l'expertise technique et sans mécanisme clair pour échanger avec des experts et expertes scientifiques.

Le programme Perspectives sur l'IA à l'intention des responsables des politiques comble cette lacune en fournissant une plateforme permettant aux responsables des politiques et aux scientifiques d'avoir des interactions pertinentes sur des enjeux clés. Ce programme cherche à renforcer les politiques fondées sur les preuves dans l'ensemble du Canada en permettant aux responsables des politiques de puiser dans la vaste expertise de l'écosystème canadien de l'IA.

QUI DIRIGE CE PROGRAMME?

Cette initiative est dirigée par un secrétariat affilié à [Mila](#) et au [CIFAR](#), avec l'appui d'un comité consultatif. Un coprésident, [Blake Richards](#) et une coprésidente, [Nidhi Hegde](#), fournissent une direction stratégique au groupe d'experts et d'expertes, un groupe diversifié de 10 scientifiques provenant des quatre coins du Canada et possédant une vaste expertise dans les aspects techniques et sociotechniques de l'IA.

QUELS SERVICES PROPOSEZ-VOUS?

Deux services sont actuellement offerts :

HEURES DE BUREAU

- Gratuit et non partisan/impartial
- Offert en présentiel ou en mode virtuel, tous les quatre mois, dans des villes des quatre coins du Canada :
 - 27 novembre 2024 – virtuel
 - 10 janvier 2025 – Montréal (Québec)
 - 19 mars 2025 – virtuel
- Les responsables de politiques disposent d'un créneau de 45 à 60 minutes pour s'asseoir avec des membres du groupe d'experts et d'expertes — composé de scientifiques du Canada travaillant en IA — afin de discuter de leurs défis en matière d'IA et de politiques, ce qui les aide à développer leur réflexion autour de questions complexes.
- Dans un délai d'une semaine après la séance « Heures de bureau », le secrétariat vous enverra un résumé de la discussion et des ressources afin de favoriser une meilleure compréhension.

[S'inscrire ici](#)

TEST DE FAISABILITÉ DES POLITIQUES

- Ce service consiste en une consultation plus approfondie que les heures de bureau. Il permet au groupe d'experts et d'expertes de travailler directement avec vous pour examiner la faisabilité de vos politiques en matière d'IA sous un angle technique.
- Si vous souhaitez soumettre un projet de proposition de politique au groupe d'experts et d'expertes, communiquez avec nous par [courriel](mailto:AIPP@mila.quebec).

AIPP@mila.quebec

Y A-T-IL D'AUTRES FAÇONS DE S'IMPLIQUER?

Faites part de votre point de vue sur l'utilisation de l'IA par les responsables des politiques en remplissant notre sondage : « Identifier les besoins des responsables des politiques en ce qui concerne les progrès et les risques de l'intelligence artificielle ».

Ce sondage auprès de responsables des politiques du Canada a pour but d'établir des repères et de suivre leurs perspectives sur les risques et les capacités de l'IA, d'identifier les enjeux où leurs points de vue convergent ou divergent, ainsi que de repérer les lacunes et les besoins pour lesquels les responsables des politiques pourraient bénéficier d'une expertise en IA. Les résultats seront partagés publiquement et mis à jour régulièrement.

Répondez au sondage

QUI EST ADMISSIBLE AU PROGRAMME?

Pour participer au programme, notamment au volet « Heures de bureau » et au sondage, vous devez travailler au Canada en tant que responsable des politiques à n'importe quel échelon du gouvernement — fédéral, provincial ou municipal — ou être affilié à un organisme chargé de politiques.

Si vous avez des questions supplémentaires, écrivez-nous à

AIPP@mila.quebec

À QUEL POINT MA COMPRÉHENSION DE L'IA DOIT-ELLE ÊTRE AVANCÉE? POUR LE VOLET « HEURES DE BUREAU », DANS QUELLE MESURE MA QUESTION DOIT-ELLE ÊTRE PRÉCISE?

Nous sommes ouverts aux organisations qui se trouvent à différents stades de leur réflexion et de leur développement en matière d'IA, du stade préliminaire au stade avancé. Votre question devrait être aussi précise que possible, afin que nous soyons mieux à même d'y répondre. Nous nous ferons un plaisir de travailler avec vous avant une séance « Heures de bureau » pour affiner votre question. Plusieurs membres de votre équipe peuvent assister à la séance « Heures de bureau » et avoir la possibilité de clarifier votre question avant votre discussion avec le groupe d'experts et d'expertes.

Voici quelques exemples de questions qui pourraient être soumises au groupe d'experts et d'expertes :

- Quelle serait une bonne mesure technique pour classer les systèmes d'IA dans mon secteur précis?
- Si mon entité gouvernementale souhaitait publier des ensembles de données sélectionnées, comment pourrait-on les doter d'un filigrane?

NOTRE DISCUSSION SERA-T-ELLE CONFIDENTIELLE?

Toutes les questions posées et tous les sujets abordés lors des séances « Heures de bureau » ou des échanges par courriel resteront confidentiels et ne seront partagés qu'avec le secrétariat et le groupe d'experts et d'expertes. Si nous estimons qu'il est utile de communiquer des informations générales sur des sujets de préoccupation communs à différentes organisations, nous demanderons expressément l'autorisation de le faire.